

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

Fuera de Córdoba.

NUM. 4259.

MARTE 1 DE OCTUBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

## Seccion editorial

### EL EGOISMO.

Conclusión. Pero en atención a que el amor de nosotros mismos puede fácilmente degenerar en egoismo, los sabios legisladores no deban nunca perder de vista, que el mejor modo de debilitarle consiste en sancionar y establecer leyes, que hermanen con lazos indisolubles los intereses individuales con el bien público. Los griegos y romanos en los tiempos primitivos de sus repúblicas, y cuando la corrupción de las costumbres no había echado aun en ellos hondas raíces, a este poderoso recurso debieron principalmente sus hechos heroicos, sus prodigiosas empresas militares y sus victorias.

Aunque todo lo que va consignado ya, prueba terminantemente que el egoismo es uno de los vicios más repugnantes y perjudiciales, no queamos dejar de advertir en esta circunstancia, que el egoista acabará siempre por convertirse en objeto de odio, aun cuando sea mucho su estímulo y se esfuerce en ocultar el vicio que le domina. Aquella española de afectos, aquella indolente social, aquella franqueza, que dan realce y brillo al carácter de un hombre que manifiesta su mucho deseo de ser útil a los demás y que son compatibles en un todo a un anuelo dorado, que atrae la benevolencia y las voluntades ajenas, no pueden tener cabida en el corazón del egoista. Este hombre despreciable, que lo pone todo a la satisfacción de sus placeres y caprichos, procurará evadirse de los compromisos más amistosos y jugará una carga insostenible los servicios más leves, la cortesía, las conveniencias sociales, la consideración, y todas las virtudes en general son para el egoista nombres vanos. Si un desventurado, acometido por la desgracia y sin recursos, se dirige a su casa, le cerrará la puerta, porque prefiere su codicia en guardar el dinero a todo acto de generosidad. Si un enfermo necesita su asistencia, el egoista se niega, porque prefiere su descanso al alivio del que padece.

Y ahora no queremos perder de vista, que todas las virtudes sociales, como dice el célebre Metellor Gioia, tienen puntos de contacto muy inmediatos con las reglas de la buena crianza y una educación esmerada, podemos afirmar desde luego, apoyados en la experiencia, que todos los egoistas se distinguen por cierta rudeza, que causa tedio, y que está en abierta contradicción con lo que la

## Seccion oficial

Publica la Gaceta del 7 los reales decretos siguientes:

Admitiendo la dimisión que, fundándose en el mal estado de su salud, ha presentado D. Juan Lorenzana, del cargo de Consejero de Estado.

Nombrando Consejero de Estado a D. Manuel de Sierra y Moya, destinado a la sección de Ultramar del expresado cuerpo.

Admitiendo la dimisión que ha hecho de su cargo fundado en el mal estado de su salud, D. Alejandro Oliván, vicepresidente de la junta general de Estadística.

Nombrando presidente del Tribunal de Cuentas del Reino a D. Juan Bautista Trútipa, ex-ministro de Hacienda.

Nombrando oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernación a D. Francisco Manuel Egata, que lo es de la de segundos.

Nombrando oficiales de la clase de primeros del ministerio de la Gobernación a D. Casimiro Enea, gobernador que ha sido de provincia.

Declarando cesantes, con el haber que por clasificación les corresponde a D. Miguel Ponzio y Sancho, D. José de Ferrer y Rivera y D. Carlos Inigo y Anciso, oficiales de la clase de segundos del ministerio de la Gobernación.

Nombrando inspector de distrito en el cuerpo de telegrafos a D. Francisco Blanco Rúa, que hoy tiene a su cargo los asuntos asignados a dicha inspección general, y nombrando para ocupar esta vacante, al director de sección de primera clase D. Ignacio de Haza en turno de elección.

La del 8 publica un real decreto nombrando oficiales de la clase de segundos del mismo ministerio a D. Manuel Tamayo y Bana, D. Francisco Botella y D. José María Esperanza y Sola que lo son de la de terceros y a D. Manuel Tomé y Varoquise, interventor de la ordenación general de Pagos, oficiales de la clase de terceros a D. Antonio Ferrer del Rio, censor de teatros, a D. Manuel Fernandez de Henestrosa, marqués de San Miguel de Penas, D. Silvestre Collamy Buren y D. Dario de Regollos, que lo son de la de cuartos, y oficiales de la clase de cuartos a D. Manuel Lorente, D. Luis Fernandez Guerra, D. Eugenio Alonso Sanjurjo y D. Adolfo Pizarro, auxiliares de la clase de mayores del mismo ministerio.

Otro real decreto nombrando Interventor de la ordenación general de pagos del ministerio de la Gobernación a D. Martín Botella, auxiliar de la clase de mayores del mismo ministerio.

Y otros dos reales decretos, concediendo la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III a D. Alejandro Lorente, ministro de Estado, y a D. Manuel García Barzabalana, ministro de Hacienda.

## Seccion de noticias

### NACIONALES.

La prensa progresista publica la circular que el Comité central de Madrid dirige a los de provincias, anunciándoles que les llegará el caso de nombrar al que ha de sustituirle, y encargándoles que procedan a elegir sus representantes para el nuevo Comité, los cuales deberán hallarse en Madrid antes del 23, a fin de que no sufran demora los importantes acuerdos que sobre diferentes asuntos deben tomarse.

La escampía San Manuel, del apostadero de Málaga, después de la salida de Nerja al laud San Antonio, de la matrícula de Torreveja, con cargamento de 607 faegas de cabada de procedencia sospechosa.

Se cree que en la cuestión de Santo Domingo el gobierno ha adoptado un término medio, que ni es el abandono de la isla, ni es la prosecución un grande escala de las operaciones militares, que quedarán circunscritas a determinados puntos. Se nos asegura que en esta actitud esperará el gobierno la reunión de Cortes para que estas resuelvan lo que juzgan más oportuno.

Dice La Correspondencia del 7. Hoy recibimos de nuestro corresponsal de París la siguiente comunicación: París, 3. La Reina de España, que guel quien lo niega, ha dirigido palabras de consuelo y esperanza a su Santidad con motivo del tratado franco-francés. Antes de que La Correspondencia diera la noticia, había aparecido en la Independencia de Bruselas y en el Express de Londres. Pero en este paso de la Reina Isabel no ha habido nada de que pueda ofenderse el mas esquisito constitucionalismo. La Reina Isabel no ha hecho una oferta, sino manifestado una creencia; no ha recibido al Papa que irá a Roma un ejército español, sino que ha manifestado la creencia de que si las potencias católicas concurren a formar al Papa un ejército que sustituya al francés, en Roma, no serán los españoles los últimos, ni los que en menor número y espontáneamente concurrirán a velar por la seguridad del Vicario de Jesucristo.

El famoso criminal Andrés Lopez (A. Barreto), que era el terror de los habitantes honrados de la provincia de Lugo, ha sido capturado y entregado a la autoridad competente por el cabo primero Manuel Lopez y guardias Pedro de Castro y Manuel Moura.

S. M. la Reina Cristina salió de Valencia el 3 de las tres de la tarde con dirección a la corte. Después de haber cumplido su

voto a la Virgen de los Desamparados, recorrió la población y sus afueras, y recibió a todas las personas que acudieron a saludarla.

El señor obispo de Coria se halla gravemente enfermo, habiéndosele ya administrado el Santo Viático.

Partes que las últimas comunicaciones del general Dulce, capitán general de la Habana, son poco favorables a la idea de emprender grandes operaciones militares en la isla de Santo Domingo. Tanto el marqués de Castellorite como el general Gándara opinarian, si es cierto lo que se dice, por que se fortifiquen algunos puntos importantes de la antigua Isla Española y esperen los acontecimientos que no pueden menos de producir la falta de recursos y medios que experimentan los rebeldes, no sacrificando entre tanto la España ni hombres, ni grandes sumas de dinero en esterminar en un dilatado territorio como el de Santo Domingo, las partidas rebeldes que hacen alibi la misma guerra que las facciones hicieron en Cataluña y que las partidas borbónicas están haciendo hoy en el antiguo reino de las Dos-Sicilias.

Parece que el gobierno ha recibido ya la notificación oficial del nombramiento de monsieur Mercier para embajador de Francia en Madrid.

Valencia, 7. Desde las once de la noche anterior la lluvia cae a torrentes y hay que lamentar daños e inundaciones en varios puntos de la ciudad. Todas las autoridades han hecho esfuerzos extraordinarios para remediar hasta donde ha sido posible tantos desastres. El ferrocarril ha quedado interrumpido entre Egebol y Murviedro. El gobernador civil ha dictado medidas para ayudar a la empresa a restablecer la circulación. La lluvia continúa esta tarde.

S. M. la reina madre, que el 27 permaneció en Aranjuez desde las cuatro de la madrugada hasta las tres y media de la tarde, salió a Madrid a las cuatro y media, y por la noche tuvo el placer de comer con su augusta hija.

Se está disponiendo en Cádiz el vapor Canarias para llevar a la escuadra del Pacifico el provisionamiento para cuatro meses, ordenado por el gobierno.

El Sr. D. José Emilio de Santos secretario de la junta general de Estadística, ha presentado la dimisión de su cargo. Se dice que será ocupada esta secretaría por D. Manuel Ralaol de Vargas.

S. M. la Reina madre, cuya caridad es bien conocida de todos, dispuso antes de salir de Valencia que se entregara al se-

(220)

—Divagáis, amigo; ¿quién trata aquí de confesaros? ¿olvidáis que yo soy tan abate como vos?  
—Es verdad, mi cabeza se trastorna... pero no importa, abate ó no, os tengo por un hombre honrado y escelente católico, y os confesaré mis pecados con la misma unción que se los confesaría a un sacerdote.  
—Como gustéis, pero anon sum dignus; hermano.  
—Mr. de Rayard se confesó a su propia espada cuando en Romagnac recibió el golpe mortal.  
—Entonces yo puedo escucharos también; hablád.  
—Vais a oír mis culpas, Mr. de Pampelonne, y ¡ojalá sea mi humildad agradable a los ojos de Dios! Después estranguladme lo mas pronto posible.  
—Volvamos a la confesion, dijo con severidad Pampelonne.  
—Caballero, ¿os acordais de haberme visto padecer cuando contabais aquella horrible historia de los cuchillos de vuestro tio?

(221)

—Si... ¿sabéis por qué padecía?  
—El moribundo hizo un movimiento involuntario que le arrancó un grito de dolor.  
—¿Sabéis murmuró con terror.  
—Que la historia de los cuchillos no pertenece a Halot sino a vos.  
—Gran Dios! ¿y quién os ha dicho?  
—Se tambien, que desde aquella terrible noche habéis sido perseguido sin cesar por vuestros recuerdos; que vuestras noches han pasado en el insomnio.  
—¿Cómo, sabéis.  
—De lo diré cuando acabéis de hacer vuestra confesion. Moribundo como estáis no podriais hablar tanto.  
El nombre del tercer calvinista que yo olvidé, os lo podré decir ahora si no al de su mujer; erao Mr. el caballero de Fajilo y Mad. de Fajilo, o por sus señas, mi padre y mi madre.

(222)

Halot, ahora comprenderéis por qué he querido poderarme de esta fuerza; vengandome a la vez de mis dos enemigos mortales. ¿Vos, en mi caso, habierais desperdiciado tan buena ocasión?  
—No.  
—¡Sois franco al menos! Alguna virtud habiais de tener a la hora de la muerte; Halot está en poder de las autoridades; que le darán su merecido; en cuanto a vos, el principe de Condé con sus tropas llegará dentro de algunas horas y entonces os prometo haceros enterrar junto a vuestro amigo, que os habia prometido.  
—¿Habeis acabado?  
—Si.  
—¿Dadme que no aís a mi mujer?  
—La detesto.  
—¿Vella os ama?  
—Sois muy curioso!  
—¿Acabados atravesadme el corazón; me habeis estar satisfecho.  
—El jurado no deshonra mis manos manchándolas con vuestra sangre;

(217)

—¿Vos?  
—Yo.  
—¿Y quien os ha instruido?  
—Es mi secreto.  
—¿Me asombráis?  
—Por qué? ¿olvidáis que he tenido por dama a una hermosa de esta ciudad? Las mujeres lo saben todo, querido amigo.  
—Dichas estas palabras, tomó una antorcha y salió del comedor seguido de su amigo.  
—¿Sois curioso?  
—El cielo es justo nuestro.  
—Y los señores.  
—¿Sois curioso?  
—LA MORAL DE LA HISTORIA DE LOS CUCHILLOS.  
—¿Vos?  
—Pampelonne, seguido de Rochemor.

bor gobernador de la provincia la cantidad de 40,000 rs. para atender a las necesidades que al juicio de esta autoridad y del Excmo. señor arzobispo, sean mas apremiantes en los establecimientos de beneficencia de la provincia; así como al socorro de los pobres de la capital. Aplaudimos este rasgo caritativo que honra los sentimientos de S. M. la Reina madre.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

New York, 24 de setiembre.—Los señores Fremont y Cochrane han retirado sus candidaturas para favorecer la del general Mac-Clellan.

El general Sheridan ha derrotado a los confederados en los alrededores de Strasburgo. Estos últimos han perdido 16 cañones, y los federales los persiguen de cerca.

Nueva York, 24.—El general federal Sherman que había derrotado a los confederados de Early, en el valle de Shenandoah les ha perseguido hasta Strasburgo batiéndolos nuevamente en Fischer y cogiéndoles 16 cañones.

En Petersburgo no había ocurrido ningún combate.

Prix ha pasado a Arkansas, avanzando hacia el Missouri.

Los demócratas partidarios de la paz han resuelto apoyar a Mac-Clellan.

En Richmond ha corrido el rumor de que el general federal Sherman, que manda en Atlanta, había propuesto una conferencia al vicepresidente de los Estados confederados Stephens, para tratar de proyectos de paz.

El oro está a 210.

El algodón a 415.

Saigon, 1.º de setiembre.—El jefe de los insurrectos anamitas ha sido muerto durante una acción reñida ocurrida en Gocong. Se han encontrado en su poder papeles importantes, probando que dicho jefe era agente de la corte de Huế. Este hecho ha convencido de la imposibilidad de ratificar el último tratado.

Las últimas noticias del Japon dicen que los ingleses han concedido un nuevo plazo de ocho días antes de atacar y de bombardear la ciudad de Simonsaki.

Paris, 6 (por la tarde).—Se confirma que el señor Merceur, ministro de Francia en Washington, reemplazará a Barrot en la embajada de Madrid.

El Monitor publicará su nombramiento al momento que se hayan cumplido las formalidades diplomáticas de costumbre.

El periódico oficial publicará mañana, en su primera edición, el texto del convenio franco-italiano del 15 de setiembre, y otros documentos de gran importancia relativos a la cuestión italiana.

El balance del Banco de Francia, publicado, según costumbre, por el Monitor, en su edición de esta tarde da el resultado siguiente:

Numerario, 11.500.000 francos de disminución.

Cartera, 2.000.000 francos disminución.

La circulación de los billetes ha aumentado en 12.000.000 de francos.

Paris, 6 (recibido el 7).—En el Banco de Francia ha disminuido el numerario en once millones y medio de francos y aumentado los billetes en doce.

Las noticias de México anuncian que se ha levantado el bloqueo de la bahía de Mazanillo.

En los Estados del Norte ha cesado la oposición al gobierno del emperador Maximiliano.

Berlín, 6.—El príncipe y la princesa de Prusia han resuelto, a pasar dos meses a Niza en compañía de sus hijos, después de bautizar al recién nacido.

después de bautizar al recién nacido.

Londres, 6.—El balance del Banco arroja una disminución en los billetes de reserva por valor de 1.229.790 libras esterlinas, y de numerario por valor de 122.913 millones.

Turín, 7.—El ministro de la Gobernación acaba de anular una decisión del Consejo provincial protestando contra el tratado franco-italiano.

El periódico Il Popolo d'Italia confirma la salida de Garibaldi de Caprera, y confirma que este general ha invitado a todos sus amigos a reunirse en Turín.

Marsella, 7.—Hoy a las once ha llegado el príncipe Humberto, el cual se ha embarcado inmediatamente para Génova.

Paris, 7 (por la mañana).—El Monitor en su número de hoy, publica los decretos imperiales nombrando ocho senadores del imperio y entre ellos, como se había dicho, a los señores duque de Montebello, Barrot y el arzobispo de Paris.

El periódico oficial publica el texto del convenio franco-italiano y otros documentos importantes, diciendo como preámbulo: «Los documentos que publicamos hoy forman el conjunto de los arreglos concluidos entre Francia e Italia.»

Después de una exposición a S. M. imperial, vienen las bases del convenio cuyos puntos principales son ya conocidos:

1.º Italia se compromete a no atacar el territorio actual del Papa e impedirle que por la fuerza todo ataque procedente del exterior contra el Patrimonio de San Pedro.

2.º Francia retirará sus tropas gradualmente a medida que adelanta la organización del ejército pontificio. En todo caso, la evacuación de Roma por las tropas francesas deberá terminarse dentro del término de dos años.

3.º El gobierno italiano se compromete a no reclamar directa o indirectamente contra la organización del ejército pontificio mismo en el caso en que dicho ejército se componga exclusivamente de católicos extranjeros, con la condición de que la corte romana no permitirá que la formación de su ejército degenera en un medio de ataque al reino de Italia.

4.º Italia se declara dispuesta a entrar en negociaciones para tomar una parte proporcional en el pago de la deuda de los antiguos Estados de la Iglesia.—Paris, 15 de setiembre de 1864.—Siguen las firmas de Drouyn de Lhuys, Nigra, y Peppi.

Al texto del convenio sigue:

1.º Un protocolo diciendo que el convenio no tendrá fuerza ejecutoria sino después que el rey de Italia haya decretado la traslación de la capital a una ciudad que será ulteriormente determinada, traslación que deberá ser un hecho consumado seis meses después de la fecha del convenio.

2.º Una declaración con fecha del 3 del presente mes de octubre modificando el protocolo que fija a seis meses el plazo concedido para la traslación de la capital. El plazo de dos años fijados para la evacuación de Roma empezará el día de la fecha del real decreto sancionando el proyecto de ley que deberá ser presentado al Parlamento.

3.º Un despacho dirigido con fecha del 25 de setiembre último pasado por Mr. Drouyn de Lhuys al señor Malazet, representante de Francia en Turín. Este despacho desmenua los motivos que han determinado al emperador Napoleón para entrar en negociaciones, con objeto de consolidar a la vez los derechos de Italia y los del Papa.

Dichas negociaciones empezaron en el mes de octubre del año 1862.

Mr. Drouyn de Lhuys declara que el progreso que se había manifestado en la situación general de Italia había impulsado a S. M. a creer que el momento era oportuno para arreglar la cuestión italiana; dice que el convenio del 15 ha llegado a ser una necesidad a consecuencia de las situaciones respectivas en las cuales se encuentran la corte de Roma y el gobierno italiano.

Mr. Drouyn de Lhuys espera que el gobierno romano apreciará esa situación, y que si en el primer momento considera, de una manera poco favorable, arreglos con una potencia de quien está separado todavía por el recuerdo de recientes agravios, la firma de Francia le dará la seguridad de que los compromisos del 15 de setiembre serán leal y sinceramente cumplidos.

El periódico el Constitutionnel desmiente oficialmente, en su número de hoy, la noticia que ha circulado de que la emperatriz Eugenia hubiera dirigido al Papa Pio IX una carta autógrafa.

Paris, 8 (por la mañana).—El Monsieur en su número de hoy, publica varios nombramientos y traslaciones en el personal del cuerpo diplomático. Mr. de Talleryand, Perigord, representante de Francia en Berlín, ha sido nombrado para reemplazar en la embajada de San Petersburgo al duque de Montebello. Mr. Benedetti reemplaza en Berlín a Mr. de Talleryand. El representante de Francia en los Estados Unidos ha sido nombrado embajador en Madrid. Monsieur Reguot, actualmente en Lisboa, va a Fráncfort, y a Lisboa Mr. Bouteau, que representa a Francia en Atenas.

Los periódicos franceses han publicado ya el despacho diplomático que monsieur Drouyn de Lhuys ha dirigido a los representantes de Prusia en el extranjero, a propósito del tratado franco-italiano. En este despacho se mencionan principalmente tres causas para la evacuación de las tropas francesas de Roma y son: primera, la necesidad de poner término a un acto de intervención en contrario a uno de los principios fundamentales del derecho público francés, y en oposición manifiesta con el objeto de la campaña de Italia, emprendida para libertar a la Península de la intervención extranjera; segunda, la dificultad de hacer vivir en buena inteligencia dos soberanías distintas, basadas en principios diferentes y continuamente en lucha a consecuencia de los conflictos inevitables de jurisdicción; tercera, la imposibilidad en que se encuentra el gobierno francés de dar con su presencia una especie de sanción a actos que se hallan en desacuerdo con su estado social y con las máximas de su legislación.

Las noticias de Argelia dicen que los franceses van a comenzar dentro de poco tiempo la campaña contra los insurrectos. También dan cuenta de algunos combates de escasa importancia, en los que los insurrectos han sido rechazados.

Cartas de Roma confirman que el Papa y el cardenal Antonelli nada dejan prever respecto a la política que piensan seguir en las nuevas circunstancias en que va a encontrarse el Pontificado. En las regiones oficiales reina una agitación extrema. Dos partidos se disputan la influencia; uno aconseja la resistencia activa y otro propone formular una protesta dirigida al mundo católico y esperar los acontecimientos. La fracción política que capitanea el general Merode, imita el silencio del cardenal Antonelli, pero parece dispuesta a aceptar las eventualidades que resulten de la organización de un ejército pontificio por el gobierno romano.

Témese que el gobierno prusiano tante por diversos medios continuar la ocupación de Jutlandia. Si tal eventualidad ocurre, se aumentarán de nuevo las dificultades para resolver la cuestión danesa. La opinión pública en Londres se encuentra muy preocupada por esta causa y se cree que el gobierno inglés la considerará como motivo suficiente para intervenir.

Cartas de Roma fechadas el 1.º del actual dicen que una docena de individuos presos el día 20 habían sido puestos en libertad, que la tranquilidad estaba completamente restablecida. El Papa había ordenado rogativas públicas y procesiones multitudinarias por la octava del Rosario, en vista de la gravedad de las circunstancias.

Las últimas noticias de la costa mejicana del Pacífico alcanzan al 17 de agosto. En esta fecha todos los puertos de aquella costa habían enarbolado la bandera de la intervención. Los habitantes de Mazatlan, después de la salida de las fuerzas que allí se habían enviado un mensaje al emperador Maximiliano.

Varios periódicos italianos habían dicho que el gabinete de Turín negociaba con el de Paris para que se modificase el tratado del 15 de setiembre, y sobre todo para que la capital de Italia no se trasladase a Florencia hasta después de la evacuación de Roma por las tropas francesas. Los periódicos semi-oficiales de Paris desmienten esta noticia y dicen que el referido tratado se negociará en todas sus partes.

Boletín circular que el comité italiano de Roma ha dirigido a los romanos sobre el tratado franco-italiano, se dice que Francia retirará sus tropas de la capital del catolicismo; la devuelve a los romanos quienes en adelante son árbitros absolutos de sus destinos, pudiendo ejercer el sufragio universal.

Los representantes de Rusia y Prusia en Paris han salido simultáneamente de dicha capital para reunirse con sus respectivos soberanos. Créese que estos viajes de ben tener mucha influencia en las relaciones políticas entre Rusia y Prusia con Francia.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

Escríben de Viena que el gobierno dinamarqués se niega a reparar el activo del Tesoro nacional entre la monarquía danesa, tal y como hoy existe, y los Ducados. La Conferencia de Viena ha empezado a deliberar para fijar la suma que debía satisfacer Dinamarca en pago de lo que exigen los Ducados.

que llenaba todas las localidades en la función del Domingo, es indubitablemente un genio. La Srta. Civilí fué llamada a la escena muchas veces y a cada momento, y en el final de algunos actos el público no se cansaba de verla y de aplaudirla. Sensible será que no pueda probarse algo mas su permanencia en Córdoba.

Plaza de toros.—Hemos oído asegurar que las obras para la reedificación de nuestro circo tan pronto se descompien en el mes de febrero próximo, y que tal vez en la próxima feria de la Salud tengamos fiestas en él.

El vigia.—Ayer lució el sol brillante en su carroza triunfal... ¡Cuanto la luz de los cielos como enemiga verán!

Algo habrá.—Noches pasadas un hombre apenas vio a unos guardias civiles en un cortijo del término de Baza, salió buyendo dejando abandonadas varias caballerías que llevaba. Qué tal?

Catástrofe.—Ayer al mediodía estando unos trabajadores sacando grava para el ferrocarril de Mantanzas en el sitio llamado de los Santos (Pueblos) dentro de un socavon que llevaban hecho, se hundió sobre ellos el terreno y según nos han informado quedó muerto en el acto el destagista y muy mal parados los demás, que han sido conducidos al hospital de Agudos.

Zarzuela.—Un periódico de Cádiz estraña que hayamos anunciado que va a trabajar en Córdoba la compañía de zarzuela que actualmente ocupa el teatro del Circo de aquella capital. No podemos decir a aquel colega sobre este asunto mas sino que el anuncio nos ha venido de la empresa, y que en esta ciudad se ha publicado por todas partes.

Cuestión de nombre.—Calle de Valdés Leal—es ya la de Abraza-mozas.—El decoro aplaude aquellos y a los pollos lo lloran.

Catres!—La cubeta urinaria colocada frente a la calle de Jesus Cruz cifreada ha sido hecha pedazos. Parecen increíble que tales cosas sucedan.

Variación.—Ha sido declarado cesante nuestro apreciable amigo D. José del Bastardo Cisneros, administrador de correos de esta capital.

Datos.—En estos días habia en el departamento de medicina del hospital de Agudos 62 varones y 18 hembras y en el de cirugía 67 varones y 14 hembras. Total 161.

Escarmentarán.—Una niña que jugaba con fósforos se le prendió un vestido fuego a la ropa y está a la muerte presa de los dolores mas horribles. Es lo visto que las madres duermen en todas partes.

Personal.—Ha sido declarado cesante don Fernando Mancobo, visitador de consumos de esta capital, y los fideles de los mismos don José Brouet y don José Casasola.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de oficial cuarto de la comisión de examen de cuentas municipales y de Positos en el Gobierno civil de esta provincia. Los aspirantes podrán presentar hasta el diez y nueve del actual sus solicitudes a la Diputación provincial para la oportuna terna.

Desgraciados.—En el mes de Setiembre próximo pasado habia 2.386 acogidos en los establecimientos a cargo de la Beneficencia de esta provincia.

Nombramiento.—Ha sido

( 218 )  
te, bajó al patio, se internó en una galería, después en un estrecho subterráneo, y llegó después de bajar diez ó doce escalones a una puertecita abierta en el espesor del muro. Descorrió sus cerrojos, la abrió y el viento que reinaba en el foso apagó la luz que el gascon llevaba en la mano.  
—No importa, dijo, ya no nos hace falta.  
Y se adelantó hacia el sitio en que habia caído el capitán Fresne; a los pocos pasos detuvo a Rochemorte y le dijo:  
—No oís?  
—Son gemidos.  
—El cielo es justo! nuestro hombre vive aun.  
Y los dos avanzaron guiados por el acento que resonaba en las tinieblas.  
—Socorrol socorrol murmuraba la voz con angustia.  
—¡Hola! mi pobre capitán: ¿Cómo hiciste para caer? escl. mo Pampelonne con aire compasivo.  
—¡Ah! ¡sois vos, caballero! Dios sea

( 223 )  
—No tengais cuidado; lejos de comprometerla con mi cariño, la odio tanto como a vos.  
—¡Ah, comprendo! murmuró el capitán, y un rayo de esperanza brilló en sus ojos.  
—Ya presumo lo que os regocija; pero voy a acabar mi relato por compasión a vos. Por vuestra esposa he sabido el santo y seña que me sirvió para salir y entrar anoche de la ciudad y a las diez, los emisarios del príncipe de Condé, ciertos es que estuve a punto de pelear con un halazo que disparasteis cuando salvaba las tapias de vuestro jardín; pero estaba de Dios que no me riese yo a vuestras manos, sino vos a las mías.  
—¡Ah, miserable!  
—Reflexionad lo que decís; mi padre fué asesinado por vos, por que esta proeza debia alcanzaros valimiento en la corte: mi madre fué asesinada por vuestra primera mujer, porque no habia podido usurparle el corazón de su marido; mi hermano fué envenenado por

( 222 )  
—Misericordia, misericordia!  
—Mi padre y mi madre, cobardemente asesinados por vos en la noche del 24 de agosto de 1572. Sus dos hijos sobrevivieron a tan horrible crimen, cambiando de nombre para conducir mejor su venganza: el mayor murió envenenado por Halot ante los muros de Beauvoir; el menor lo tenéis presente...  
—¡Perdon, perdon!  
—Ahora os diré, que soy tambien, calvinista como lo era mi padre y mi hermano; que he querido apoderarme del castillo de Angers por cuenta del rey de Navarra quien sirvo; asedian dome al efecto con el vizconde de Gourdón y el baron de Rochemorte; el primero fingido estado de Halot; y el segundo, Mr. de Chinon que vos escuchas. Necesitaba ademas un espía, un agente fiel y seguro en la ciudad, y pensé en vuestra esposa...  
—¡Cobardo, traidor! ¡murmuró el moribundo; ¡juzgais a una mujer! atacais su reputación.

( 219 )  
loado, ¡acabadme de matar de un solo golpe, porque sufro horriblemente!  
—¡Y por que diablo os agarrasteis al rastriilo a tiempo que el barbero de Gerome le levantaba desobediencia dome?  
—Habia caído en una emboscada; ¡bien lo sabéis.  
—Si; pero debisteis aguardar a que volviera a bajar el puente; en fin, ¿cómo estais? ¿os habeis roto algun miembro?  
—Mi cabeza, que ha pegado al cascón contra las rocas, debe tener infinitas heridas; ademas, esta muñeca está desconcertada, esta pierna debe de estar rota... ¡Gran Dios, qué caída!  
—¡Paciencia! ¡paciencia! Todo cuestion algunas amarguras. Preguntad a Mr. de Chinon, y os dirá que para todo hay remedio en el mundo menos para la conciencia cuando está enferma; creo que ese mal el que os aflige a vos.  
—¡Oh! perdonadme, padre, y puesto que voy a morir, escuchad mi confesión;

( 219 )  
loado, ¡acabadme de matar de un solo golpe, porque sufro horriblemente!  
—¡Y por que diablo os agarrasteis al rastriilo a tiempo que el barbero de Gerome le levantaba desobediencia dome?  
—Habia caído en una emboscada; ¡bien lo sabéis.  
—Si; pero debisteis aguardar a que volviera a bajar el puente; en fin, ¿cómo estais? ¿os habeis roto algun miembro?  
—Mi cabeza, que ha pegado al cascón contra las rocas, debe tener infinitas heridas; ademas, esta muñeca está desconcertada, esta pierna debe de estar rota... ¡Gran Dios, qué caída!  
—¡Paciencia! ¡paciencia! Todo cuestion algunas amarguras. Preguntad a Mr. de Chinon, y os dirá que para todo hay remedio en el mundo menos para la conciencia cuando está enferma; creo que ese mal el que os aflige a vos.  
—¡Oh! perdonadme, padre, y puesto que voy a morir, escuchad mi confesión;



SECCION DE AVISOS.

Casa en venta. Se enagena á plazos ó al contado, la sin número y recién obrada en el corral de Bataneros, frente al horno del Cristo. Se admiten proposiciones en el número 2 calle de los Moros. 8-8

Aguardiente. Lo hay de venta bueno y barato, anisado con 24 grados, á 65 rs. arroba, en el despacho de jabón de la fábrica La Económica, situada en la plazuela de San Pedro. 4-4

Los cinco órdenes de Arquitectura de Vignola, dibujado en mayor tamaño y grabado al agua fuerte por D. Fausto Martínez de la Torre y concluido á buril por D. José Asensio. Se vende en la imprenta del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 34. 4-4

Aceituna. Se vende el fruto pendiente de aceituna del lugar de la Carnicera, conocido por el Algiver, y sus agregados: en la calle de S. Andrés núm. 62 darán razón. 4-4

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16. 4-4

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria. 4-4

Venta. Se vende en cantidad fija de 400 reales, una mesa escribiana y un sofá con seis sillones, forro de gutapercha, todo en buen uso: calle de la Alegria núm. 10. 4-4

Venta. La de un piano cuadrilongo de siete octavas, de buena construcción y buenas voces, en buen estado: se podrá ver y darán razón, en la calle de Céspedes núm. 4. 4-4

Fábrica de persianas de cortina. Antonio Martínez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios á las personas que quieran utilizarlos. Se hacen con cintas, bien pintadas al óleo y colocadas en sus huecos, respondiendo por tres años de su buena construcción, á tres reales pie cuadrado: fuera de Córdoba á tres y medio franco de porte. 4-4

También se hacen á la francesa según los últimos adelantos en la capital de París: estas consisten en una cadenilla que sustituye la cinta haciendo indefinible su duración; su precio cuatro reales pie cuadrado, respondiendo por cinco años de su buena construcción: fuera de Córdoba á cuatro y medio franco de porte. 4-4

Asimismo se reforman las persianas viejas poniéndolas de cinta ó cadenilla, á precios convencionales. 4-4

Calle del Sol núm. 134, frente á la iglesia de Santiago en Córdoba. 6-3

Montanera y pastos. Los de Alizé: hasta las 12 de la mañana del jueves 13 del corriente se oyen proposiciones sobre los dichos aprovechamientos, en la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, su dueño. 4-3

Venta. Se venden ocho escaleras en completo estado de uso y pueden destinarse para coger aceitunas. Pueden verse en la posada de la Salud, contigua al cementerio del mismo nombre. También se venden, á censo, dos casas en esta ciudad, calle de los Alamos. Para tratar de sus precios, de nueve á once de la mañana, en la calle Meson del Sol núm. 43. 4-3

Venta. Se hace de los efectos que constituirían la fábrica de jabones de la Agricultura, los que se darán por un precio arreglado. La persona que quiera tratar de su ajuste puede pasar á la indicada fábrica para hablar con su dueño don Pedro Sanz, quien podrá además enseñarles el sistema de la fabricación que es el mas económico que se conoce hasta el día. 10-3

Ventas y arrendamiento. Se vende un tranco de caballos torcos, uno de ellos de 7 años, y su alzada diez dedos y el otro de 6 años y su alzada ocho dedos: en la casa núm. 4. plazuela de la Trinidad darán razón. 4-4

También se vende una carretela de media suspensión con filetes dorados y en el mejor estado: en la dicha casa darán razón. 4-4

Y se arrienda desde el día una casa principal núm. 6 calle de las Campanas, con ocho habitaciones altas y siete bajas y cocina alta y baja y cuadra: en la misma casa darán razón. 8-1

Dos mil y cien tablas sencillísimas para toda clase de repartos. Las precede un formulario de los de inmuebles con todas las explicaciones necesarias y operaciones hechas sobre el modo de redactarlos con precisión y exactitud; el artículo 47 de la Real orden de 15 de Setiembre de 1857, la Real orden de 13 de Mayo de 1864 sobre la manera de imponer los recargos á vecinos y forasteros, etc. Un tomo en folio por D. F. y R. al precio de 38 reales. Despacho del «Diario de Córdoba» calle de S. Fernando núm. 34. 4-4

Contribución de Consumos. Guía fácil, sencilla y completa dedicada á los Alcaldes, Ayuntamientos y Secretarios, por don Eusebio Freixa y Rabasó. Se halla de venta á 12 rs. en el despacho del «Diario de Córdoba» calle de S. Fernando núm. 34. 4-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de olivar con molino y bodega, en la haza nombrada la Reina, término de Adamuz. Calle de la Pierna núm. 13 darán razón. 16-1

Tripa de vaca americana. Se vende al por mayor casa núm. 3 calle Marqués del Villar, y á la menor en el puesto de Rafael Calvo, plaza de la Corredera. La finura y clase de este género es muy buena. 4-4

CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almona, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. También hay un buen surtido de los llamadas de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar yillos. 4-4

LECTURA A DOMICILIO.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de S. Fernando núm. 34, se ha establecido un gabinete para la lectura de libros á domicilio, en donde se encuentran un extraordinario surtido de las mejores obras en todas materias y novelas de los mas celebres escritores nacionales y extranjeros.

Con el fin de que todas las clases de la sociedad puedan disfrutar de las ventajas que un establecimiento de esta clase puede reportar, se ha fijado desde luego la suscripción á precios mas bajos que en Madrid y las demás capitales de provincia donde hasta ahora se han establecido.

Por meses, 8 rs. Por trimestres, 22 rs.

PERFUMERIA MEDICO-HIGIENICA

De J.-P. LAROSE, Químico, Farmacéutico de la Escuela especial de París

Estos productos son el resultado de la aplicación de las leyes de la higiene á la perfumería, que se eleva y convierte en farmacia de la belleza, encargada de atender á la higiene del cutis, cabellos y dientes, que todos son órganos tan importantes, sirven para evitar y destruir las causas de las enfermedades que su hermana primogénita, la farmacia propiamente dicha, está llamada á curar.

- ELIXIR DENTIFRICO para curar inmediatamente los dolores de muelas; el frasco 1 fr. 25
POLVOS DENTIFRICOS ROSADOS, con base de glicerina, para blanquear y conservar los dientes; el frasco 1 fr. 25
OPILATA DENTIFRICA, para fortalecer las encías y evitar las nevralgias dentales; el frasco 1 fr. 25
CURATIVO DENTAL, para curar los dolores cariales antes de la empalmadura, y evitar los aludidos y dolores; el frasco con el instrumento 1 fr. 25
AGUA LEUCODERMICA, para conservar la hermosura de la tez y las funciones de la piel; el frasco 1 fr. 25
ESPIRITO DE ANIS RECTIFICADO, complemento del licuador de la boca después de cada comida; el frasco 1 fr. 25
JABON LENITIVO MEDICINAL para el tocador; el jabón, almendras amargas, ramilletes, etc.; el frasco 1 fr. 50
JABON LENITIVO MEDICINAL con venas de huevo, para quitar las arrugas en el cutis, hemorroides y otras afecciones de la piel; á la violeta, ramilletes, etc.; el jabón 2 fr.
CREMA DE JABON LENITIVO MEDICINAL en polvos. Especial para la barba, como también para el tocador de las mujeres y niños; el frasco 1 fr. 25

Depósito en todas las ciudades en casa de los farmacéuticos, perfumistas, peluqueros, mercaderes de modas y novedades. Venta por menor: En la Farmacia Larose, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26.

Expediciones: en casa de J.-P. LAROSE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis, en París.

Destígnese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto.

Ve nta al por mayor, en Cádiz, casa del Sr. D. A. Tacconet, calle de S. Francisco núm. 43. Y al por menor, en Cádiz, José María Mateos, Sevilla, Miguel Espinosa, Málaga, Ramon de Navas y Pablo Calvet, y en Gibraltar, Sres. Freeth etc. y Comp. Córdoba, D. Raya y señora viuda de Avilés.

CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CORDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitan núm. 14:

Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 7 de Octubre de 1864. Total en 6 de Octubre. 50.379,084,59. Operaciones del día 7. 280,220,30. TOTAL. 50.659,304,89.

Capital de consignación para la negociación de giros con las Sucursales y representantes de provincias en esta fecha.

Table with columns for provinces: Albacete, Alicante, Castellon, Mahon, Murcia, Tarragona, Valladolid, Barcelona, Ledsama, Palma de Mallorca, Tortosa, Lugo, Felanitx, Burgos, Pellausa, Reus, Teruel, Cáceres, Valencia, Jaen, Benicarló, and Coruña.

BONOS TRANSFERIBLES DE CREDITO por valor de 400, 200, 300, 500, 1.000, 2.000 y 4.000 reales amortizables á 3 meses fecha, pagando de interés el 12 por 100 anual. Semanalmente se reparte al público una emisión.

Esta Casa abraza además entre sus negociaciones la colocación de economías y capitales á interés fijo de 10 y 12 por 100 anual; admite consignaciones y depósitos, se encarga de construcciones y rectificaciones, examina cuantos proyectos de interés se le presenten y se ocupa de otras operaciones de interés general.

En las oficinas de esta Sucursal se darán cuantas explicaciones y datos se pidan sobre espresados particulares igualmente que sobre «Exposiciones Permanentes».

Desde este día queda abierta dicha Sección, facilitándose dinero á reducido interés sobre abajas ó ropas en buen uso; operación que se verificará con la reserva conveniente en las oficinas de esta Sucursal.

Horas de despacho, desde las 9 de la mañana á las 2 de la tarde.

LA INDEMNIDAD COMERCIAL.

SOCIEDAD DE SEGUROS A PRIMA FIJA DE LAS mercancías, efectos y equipajes que se trasporten por los ferro-carriles y carreteras de España.

Legalmente constituida y aprobada por el tribunal de Comercio.

TIENE POR OBJETO (ART. 5.º DE LOS ESTATUTOS) PRIMERO. Encargarse de todas las reclamaciones contra el servicio de explotación de los caminos de hierro y demás empresas de transportes terrestres, por las fallas que cometieren y perjuicios que ocasionen á los interesados en la conducción de las mercancías, equipajes y demás que trasportaren.

Capital comanditario 10.000.000 de reales. Los fondos se depositan en el Banco de España.

CONSEJO DE VIGILANCIA. PRESIDENTE. Sr. D. Agustín de Torre Valderrama, Jefe de Administración civil, Diputado á Cortes, Abogado y Propietario.

VOCALES. Sr. D. José Oliver y Matheu, Comerciante y Propietario. Sr. D. Hilario Aguirre, Comerciante y Propietario. Sr. D. Miguel Díaz, ex-Gobernador civil y Propietario.

DIRECTOR GERENTE. Sr. D. Julian Romero, y Argenta, del Comercio y Propietario. ABOGADO CONSULTOR. Sr. D. Fernando Lopez de Lara, Propietario. Subdirectores en esta Provincia, señores Perez y Calvo, calle de S. Pablo núm. 49.

LIBROS. En el despacho

del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros: Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edición adornada con 13 grabados. Edición grande, 26 rs.

Arte de curar las enfermedades en médico y sin botica, por Raspaui, 8 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs.

Caza de pajaro, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edición adornada con grabados, 9 rs. Casa de montería, ó arte de buscar, perseguir y matar la caza, mayor, etc., edición adornada con grabados, 9 rs.

Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul, novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs.

Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 30 rs. Diccionario de la Lengua Castellana, aumentado con mas de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado, en 10 tomos, 30 rs.

Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 1 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs.

El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs.

El juego de la malilla, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfección, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs.

La Alegria, cuentos, chistes, extravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barbas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs.

Las tardes de la granja, colección de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs.

El mismo en papel superior, 14 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs.

Obras de Quevedo, contiene obras críticas, satíricas, y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs.

Las mismas, edición de todo lujo, 40 rs. Poemas de Quevedo, nueva edición mejorada, 8 rs.

Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, apareadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Arrendamiento en subasta. El día veinte y cinco del corriente á las 12 de su mañana tendrá lugar la subasta para el arrendamiento de las fincas siguientes.

El cortijo nombrado Villaverde la baja, situado en la campiña y término de esta Ciudad, que linda con los de Villaverde la alta, Torres-Puertos, Panga, Ubachas y otros. La casa número 4 moderno, situada en la calle de los Dolores chicos de esta capital.

El remate para dichos arrendamientos tendrá lugar el día y hora referidos en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, s/n en esta Ciudad calle Fernando Colon, núm. 46, donde se hallan de manifiesto los pliegos de condiciones en los cuales se espresa el tipo por que salen á subasta mencionadas fincas y la duración de los contratos.

Bases y tarifas de la Contribución de Consumos establecida por la ley de presupuestos de 25 de Junio de 1864 y Real instrucción de 1.º de Julio del mismo año. Se halla de venta en el despacho del Diario de Córdoba.

BAZAR DE CAMAS INDESBAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conterrias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, sillas y sillas de hierro inglesas, elaboradas y maquinadas con preciosos dibujos, de bronce ó metal: cobinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas, y pistolas, frascos y jarrajas de azojar y otros efectos.

Diligencia la Malaguena. Con conocimiento del Sr. Gobernador de la Provincia, esta empresa ha acordado poner en conocimiento del público, que el punto de tomar y dejar viajeros para la ciudad de Montilla es el parador de la Concepción, por encontrarse á muy corta distancia del ramal que sale de la carretera general de dicha población.

Arrendamiento. Se hace de los albergues del cortijo del Algiver, que se componen de casas de teja y chaminas, situadas fuera del término: en el traspuerto de Córdoba é inmediato á los ferro-carriles de Sevilla y Málaga, con servidumbre al camino de Córdoba la vieja y aguas de pozo y fuente, bajo las condiciones y renta que estarán de manifiesto en la secretaría de la señora Condesa viuda de Hornachuelos en Córdoba, calle del Arco Real número 15 nuevo. 15-9

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega. Se venden á 4 reales en el despacho del «Diario de Córdoba».

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad; objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Arrendamiento y venta. Se vende y se arrienda desde el día el molino aceitero llamado de S. Cayetano, con buenas bodegas, atarazanas, un huerto y otras oficinas de comodidad. D. Miguel Morales, que vive en la calle de Juan Ruto, antes de la Puenseca, dará cuantos conocimientos se deseen sobre el particular. 4-4

Manchones. Desde el día se arriendan los manchones para cabras pertenecientes á la hacienda de la Tejera. La persona á quien le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle del Liceo núm. 52. 7-26

El esterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de París, ha descubierto esta especial composición, la cual usandola por medio de sabumeres y haciendo cuanto dice la instrucción que hay en cada caja, se consigue la esterminación completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composición, es buscada con mucho empeño, no pudiendo á veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone. Precio de cada caja 5 rs. Unico depósito en esta Capital, droguería de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Venta. De un hermoso piano de palo Santo de siete octavas, en la plazuela de S. Pedro núm. 8 darán razón. 4-4

Curso de enseñanza. El Señor Burillo, catedrático de matemáticas, piloto que ha sido de la Armada, director de camijos y profesor de algunas lenguas vivas, tiene abierto en su casa un nuevo curso de enseñanza particular, preparatoria para cualquiera de las carreras científicas. Los señores padres de familia que deseen conocer en orden á esta enseñanza otros detalles relativos al modo de recibir los alumnos, ya colectiva ó individualmente, retribución, etc., podrán acercarse al profesor de quien recibirán en una hoja impresa cuanto en este concepto pueda interesarles.

Se desea con preferencia que los jóvenes que gusten recibir esta enseñanza no pertenezcan á la matrícula del Instituto; esto no obstante, teniendo el profesor la competente autorización, podrá ó no aceptar el encargo de instruir en elementos de matemáticas á los cursantes que desean estudiar esta parte de filosofía en enseñanza doméstica. Vive calle de S. Alvaro número 12.

Subasta. En la villa de Aguilera de la Frontera, el día 20 de octubre de diez á doce de la mañana, en la escribanía de don Manuel María Urbano, tendrá lugar la subasta en venta del lugar conocido por el de Mesia, pago de los Moriles, término de dicha villa. El lugar tiene casa, bodega y unas 35 aranzadas de viña. Desde hoy estará de manifiesto el pliego de condiciones en la escribanía del citado don Manuel María Urbano. Aguilar 4.º de octubre de 1864. José Mesia de la Cerda.

Hallazgo. Manuel Cries, calle del Claustro núm. 10, se ha encontrado junto á la huerta de la Capilla un bote de plata con las iniciales C.C. Su dueño podrá pasar á recogerlo á dicha casa.

Aprenhices. En la imprenta de este periódico se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años que sepan leer bien.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Tratado elemental de los cortos de cantería ó arte de la montea. Obra en que se enseña á montar y labrar las bóvedas simples, los capatazados, las trompas, los arcos adintelados con juntas á plomo, las bóvedas de claustro, por arista, esféricas y elípticas; los lunetos, etcétera, etcétera; escrita en francés por Mr. Simonin y traducido al español. Un tomo en folio encuadernado á la holandesa. Se halla de venta en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen-Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Banuelo, en las montañas de Enero de 1865 y 1864.

Perdida. Hace dias se ha extraviado del sitio llamado la Barca, una vaca colorada, ginegra, de ocho años, propia de D. Fernando Sparez-Varela. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á dicho señor, quien dará una gratificación.

Arrendamiento. Para desde primero de Noviembre próximo se arrienda la posada de S. Anton, situada en las afueras de la puerta Nueva de esta capital. En la casa número 6 calleja de las Azonaicas darán razón.

Dehesa. En la dehesa de Navas del Moro, se admiten acotadas para la inverna da, tanto de ganado yegar como vacuno, estando bien empastado y habiendo buenos abrigos y aguaderos. La persona á quien le acomode podrá tratar con su dueño don Rodrigo de Mesa, que vive en el Carpio, calle Grande núm. 13.